

Assemblée Générale du 23 février 2016 - AMAP Parole de Terre – Vaugines

Présents : 32 Amapiens dont les membres du bureau et 6 producteurs

2 pouvoirs reçus et 2 producteurs représentés par leur référent.

Bruno ouvre l'AG en nous rappelant qu'il a été difficile d'atteindre les 50 paniers cette année (les 2 derniers adhérents sont arrivés en novembre).

Cette année a été satisfaisante, sans problème identifié. Les paysans nous ont confirmé un prix constant du panier de légumes et des fromages pour la saison à venir.

L'ensemble du bureau et des consommateurs de pain remercie Stéphanie Denoix pour son engagement et son système qui a considérablement amélioré la distribution du pain.

Nous remercions aussi chaleureusement Marie Ciosi pour son activité de référent « Pommes ».

Concernant le raisin et le vin, un référent a manqué pour Michel ce qui a entraîné quelques « bugs » désagréables lors des distributions de raisin.

Nous remercions encore cette année, Cécile Cointot pour son gros et beau travail au niveau du site (entre autres). Celui-ci est très « chouette » !

Merci à Blandine pour son action au niveau des « paniers solidaires ». En effet elle gère la distribution des paniers des amapiens qui le souhaitent en leur absence. Blandine remercie les donateurs et signale que certains paniers étaient merveilleusement complets avec pain et fromage, ils ont fait des heureux. Environ 20 paniers ont été donnés.

Nous avons eu l'impression que la convivialité était plus présente cette année (confirmé chaleureusement par François qui nous apporte ses fromages), bien que peu de moments formels aient été organisés. Un pique-nique chez Tristan, quelques apéros et un vin chaud ont été proposés par le bureau, un vin chaud a été proposé par un adhérent : à cette occasion il est bon de rappeler que tout adhérent peut provoquer de manière impromptue une distribution plus conviviale, en apportant de quoi provoquer la chose (à boire, à manger, une expo, une proposition de discussion débat...).

Pas de gros problèmes pour les permanences : de temps en temps pas assez ou trop de permanents... 😊 et des paniers oubliés... et surtout quelques amapiens qui semblent considérer comme acquis qu'on les appelle et qu'on leur prépare le panier même s'ils ne préviennent pas, ce qui n'est pas le contrat !

Proposition à adopter : La fédération des Amap de Provence a augmenté sa cotisation de 1 euro, elle passe donc à 11 euros. Celle qu'on a demandé encore cette année se répartit ainsi : 10 euros pour la fédération des amap + 5 euros pour Parole de Terre. La question est : demande-t-on 1 euro supplémentaire cette année aux adhérents, ou l'association paie cette différence (50 euros pour 50 adhérents) si les comptes le permettent. Après accord technique de Christophe notre trésorier, les présents valident la proposition : cette année nous n'augmenterons pas la cotisation et l'association absorbera ce surcoût.

Approbation des comptes : le quitus est donné au trésorier ! Nous avons environ 750 euros sur le compte (restent quelques factures à régler : téléphone, frais divers...).

Réélection du bureau : les membres à renouveler sont : Eric Nicolaï, Cécile Cointot, Loïc Damelet ; un démissionnaire : Rolland Mathieu. Personne ne se propose pour rejoindre le bureau malgré d'alléchantes allusions à nos réunions aussi studieuses que conviviales... Les sortants sont donc réélus !

Le bureau se compose comme suit :

Président : Bruno Adam

Trésorier : Christophe Gout

Secrétaires : Laurence Eli et Dora Thilly

Responsable communication ;-) Cécile Cointot

Autres membres (vices-présidents) : Jacques Alitti, Eric Nicolaï, Loïc Damelet

Notre bureau est donc constitué de 8 membres pour cette année.

Questions diverses :

Est-il possible d'avoir un producteur de fruits ? Nous évoquons encore une fois « les jardins de Gaïa » qui fournissent l'Amap de Cadenet, qu'en est-il ? Ils sont chers mais fournissent de très beaux fruits, de qualité, des abricots, pêches... Des jus. Un adhérent pourrait s'en occuper ? Nathalie Visconti se propose... À suivre.

Bruno reparle de l'aide ponctuelle que nous pouvons apporter aux producteurs, à leur demande (désherbage, ramassage des patates...) ; Tristan a du mal à prévoir à l'avance mais il propose que ceux qui ont envie l'appellent pour venir passer quelques heures pour aider, quand ils veulent, il les accueillera avec plaisir.

La parole aux paysans :

Tristan – Un bel été, une bonne production, quelques soucis avec les tomates, liés à la forte chaleur. Les derniers melons ont été moins beaux mais il y en a eu beaucoup avant.

Toujours difficile pour les salades de maintenir de la variété tout au long de la saison. Il va essayer de diversifier plus en fin d'été.

Luc – il nous remercie de continuer à lui faire confiance, cette année grâce à l'AMAP il a pu construire 2 nouvelles serres dont une a déjà été utilisée pour cette année. Toujours un problème avec les pommes de terre, il a essayé de nouvelles variétés et plusieurs, certaines ont été ratées... il essaye encore ; pour les oignons il n'a pas réussi à tenir jusqu'à la fin de saison et les poireaux n'ont pas donné autant qu'il l'espérait. Quelqu'un rajoute que les carottes étaient très belles.

Ève, œufs :

La nourriture des poules est à 95 % en provenance d'un producteur en conversion bio (3 ans sur les 5). Les œufs ont 4 jours maximum à la livraison et parfois ils sont du jour. Discussion autour de « faut-il tamponner les œufs ? » La réponse est oui, légalement c'est obligatoire, le numéro de l'exploitation. Elle va donc recommencer à le faire. Elle a de beaux poulaillers en bois mais cela a entraîné une invasion de poux. Elle a réussi à enrayer cette attaque avec de la terre de Diatomée. Elle va donc changer les poulaillers pour des tunnels. Les poules sont dans des parcs qui sont régulièrement déplacés. Elles mangent différentes céréales et des vers dans la terre, ainsi que le pain dur que nous apportons. Elle nous invite à venir la voir quand nous le souhaitons (quartier derrière la piscine, vers la Bastidonne). Elle a besoin de boîtes d'œufs, elles ont toutes bienvenues.

François le chevrier:

Merci à tous, de la part aussi de Marie sa compagne, ils prennent beaucoup de plaisir à venir aux distributions, ils sont très contents de l'ambiance, des gens et du nombre de contrats (73) pour 2 fromages ½ en moyenne. Pour l'année prochaine, ils vont favoriser l'AMAP en nous proposant un élargissement de la gamme à la demande générale. Des ½ secs et des crémeux vraiment crémeux ! Pour ce faire ils passent de 46 mères à 64, ils arrêtent de fournir des restaurants. Ils produisent en bio l'alimentation de leurs bêtes. Ils invitent les amapiens à venir leur rendre visite, à venir pique-niquer... Pré-distribution probable au printemps, avec le système de carte, chez Françoise (entre Lourmarin et le jas de Puyvert) avec une gamme presque complète. Proposition de fournir autour de Noël des plateaux de fromages. Bon retour des amapiens présents sur la qualité des fromages.

Michel : Vin, huile de tournesol et raisin. Il aimerait l'aide d'un référent, il se sent loin de l'AMAP aujourd'hui. Il regrette qu'il y ait de moins en moins de contrats, peut-être n'a-t-il pas été assez présent ? Il vient de suivre une formation de vinification douce. Il demande une participation financière pour l'électricité (question traitée à la prochaine réunion de bureau) et nous rappelle de bien ranger après les permanences notamment les boîtes d'œufs vides qui... s'envolent...

Benoit, le paysan boulanger:

Année d'immenses changements, ce n'est plus le même métier ! Il a semé 3 variétés de blé, du seigle et du petit épeautre (pas réussi). Il n'a pas eu de gros rendements, mais il est débutant et il a fait très chaud. Il a produit 8 tonnes de blé, en a acheté 4 (à Gréoux les bains) du petit épeautre à Sébastien Felix à Lauris et le seigle (au moulin saint Joseph) car il y avait trop de pois chiches dans le sien (dû au moissonnage). Il a installé un moulin au-dessus du fournil, cela lui a demandé beaucoup de travail et beaucoup d'aides des amis, il fonctionne enfin et depuis fin septembre le pain est fait avec sa farine moulue dans son moulin avec son blé ☺. Il souhaite savoir comment nous avons trouvé son pain => toujours très bon ! Ses blés ne sont panifiables qu'à la main, ce sont d'anciens blés. Depuis début septembre il y a un autre boulanger au fournil qui travaille d'autres jours que lui, il se fournit au moulin St Joseph en bio. Pour l'AMAP il nous fournit 18 kg de pain par semaine, 2 fois moins qu'il y a 3 ans (mais il y a aussi moins d'adhérents). Il remercie Stéphanie Denoix. Il regrette que beaucoup de personnes soient pressées le soir et repartent très vite du lieu de distribution. Suite à quelques problèmes, il demande de l'aide pour la gestion de ses chèques, Cécile se propose. Nous lui demandons de renouveler les gibassiés à Noël.

Rémi producteur de cochon et agneaux : Tout va bien, en cours de conversion en bio officiellement. Peu de contrats mais fidèles et sympathiques, il apprécie particulièrement la livraison de cochon chez Bruno (temps très convivial le samedi matin ;-)) Lui aussi nous invite à venir voir son exploitation et ses cochons que l'on ne peut pas déranger à l'heure de la sieste !

Jacques nous parle pour le producteur de veau et bœuf : Moins de demandes, nous mangeons moins de viande, les colis un peu gros sans doute. Mais ils sont faciles à partager en 2. Pour la prochaine livraison, il n'y a pas assez de commandes, nous allons faire une relance.

Marie pour Grégoire Delabre le producteur de pommes des Alpes : Tout va bien, il y a eu en fonction des demandes une autre livraison en janvier et il y en aura une en mars. Disponible aussi du jus de pommes, des compotes et du cidre.

Bruno remercie l'assemblée de sa présence et la réunion se termine par un temps convivial où nous nous régalons en discutant... le bout de gras ;-)